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DESARROLLO DE LA TABLA

1.- Se hacen presente en Ia ¡eunión representa¡tes de Serviu y de la Seremi de Viviend4
jrmto al SR. Guillermo Rodríguez de la Egis Municipal.-

Dan a conocer que como parte de la inversión
pública en relación al mega proyecto Lota G¡een existen dos iniciativas de equipamiento
público (dentro de una estategia de puesta en valo. del Patrimonio Industrial Obrero); de
alto impacto ciudadano: las ob¡as de apuntalarniento de la To¡re Centena¡io (monumento
histórico) y el llamado "Circuito Museográfico", en donde se pretender¡ visibiliza¡ puntos
de alto valor histórico presentes en el te¡ritorio.

Ambos proyectos fueron ingresados y
ap¡obados técdca y presupuestariamente por pa¡te de SERVIU, estando actualmente en una
fase de presentación ante la Seremi de Desa¡rollo Social, en la búsqueda de recomendación
favorable (RS).

Dada Ia importancia estratégica pa¡a el
desa¡rollo urbano de Ia comuna de Lota, que supone el mega ployecto Lota G¡een, y
pa¡ticularmerite el tratamiento innovador en el vector patrimonial presente en el ter¡ito¡io,
la Oficina EgisAr'ivienda de la Municipalidad recomienda la aprobación del acta de
mantencióri, ya que pese a significar una inversióri proyectada para el Municipio, representa
una oportunidad para el desarrollo de nuevos proyectos en el iírea patrimonial, tudstica y
cultu¡al, los que podrían permitir la presentación de la comuna como un símbolo de
coriservación, respeto y regeneración del patrimonio industrial y obrero, asi como también,
urr ícono dentro de la memo¡ia histórica de la comuna.-

Los costos serian:
a.- Costos de operació[ aseo mano de obra, insurnos aseo y consumo eléct¡ico: M$ 8.160;
b.- Costos de mantención: mobiliario, Iuminarias, let¡eros, estructuras y pavimentos M$
6.000.-

Ello hace un total de costos de operación y
ma¡tención de M$ 14.160.-

Se somete a la aprobación del Concejo.-
Luego de la exposición, Sr. Alcalde expresa su

g¡atitud para con las dirigentes que desde el año 2010 están a la cabeza de este proyecto.
También conside¡a relevante la pa¡ticipación

del Municipio en todo este p¡oceso, r¿¡zón por la cual solicita al Concejo su
pronunciamiento sobre aproba¡ los costos de mantención y operación antes mencionados.-

Sr. Roca aprueba y agradece la visita de
personal de Serviu y Se¡emi de Vivienda.

Este proceso no es a cono plazo. sino que
lleva¡í al menos 2 años, lo que implica que los costos que hoy aprueban rqgiriiLn mris
adelaflte.

Acá aparecen gastos mensuales que le gustaría
saber en qué se van a ocupar, porque si se tlata de letreros, lumioa¡ias, pavimentos, no
¡equiere gasto mensual.-

S¡. Ca¡tes cada vez se esta más cerca de que se

concrete este proyecto, po¡ Io que se siente satisfecho de que se esté llevando a cabo.



No queda más que aprobar los costos de
operación y mantenció[.

Sra. Concha dice que es t»nito ve¡ como
ava¡za este p¡oyecto.

El 2010 luego del tenemoto surgió Ia idea de
Ilevar a cabo proyectos habitacionales.

En esa oportunidad la idea surgió bajo el
gobiemo comunal del SR. Jorge Venegas, luego también el Alcalde siguiente y el actual
han colabo¡ado.

También hay que agradecer la intervención del
diputado Monsalves en estos temas.

En el gobiemo ante¡io¡ se ava¡zó basta¡te en
este proyecto y luego se concluyó con el actual gobiemo.

Hay que reconocer que ha sido un proceso
largo en el que han intervenido va¡ios actores.

Felicita a las dirigentes que nunca han decaído
para el logro de tener um vivienda digna.

Por ello aprueba.-
Sra. Unda aprueba y felicita a las dilige[tes

que han sido perseverantes en este largo proceso. Es todo un logro.
Sr. Ramirez aprueba.
Cree que los distintos órganos del estado han

hecho su trabajo.
EI Concejo también está mandatado para

satisfacer las necesidades de los habitantes de la comuna, entre las que se cuenta la
habitación.

Desde el primer momento ellos asurnieron
compromisos con los dirigentes y hay que ser consecue[tes con ello y seguir hasta el feliz
té¡mino del proyecto.

Sr. Oyarce aprueba y efectivamente desde el
primer dia que asumieron como concejales, se pusieron a dis¡rosición de los dirigenúes.

Sr. Guillermo Rodriguez aclaia que sobre cada
valo¡ o ítem que apa¡ece en los costos, son solo valores referenciales y que se haceo a panir
de otras experiericias de proyectos simila¡es.

Esto es solo relacionado a los costos de
mantención de obras patrimoniales.

La calificación del proyecto habitacional estará
lista el p¡imer semest¡e del 2019.

El Decreto de expropiación ya está publicado y
quedará listo el primer semest¡e.

Alcalde aprueba y se suma a lo expugsto por
los concejales.

Al comienzo felicitó la constancia de las
di¡igentes y paciencia de las familias.

No de casualidad tuvieron la visita del
P¡esidente de la República que también anunció la construcción del Hospital y extensión
del Bio Tren.

Este proyecto viene a resolver un problema
habitacio¡al en la comuna y poner atajo a que familias de la comuna se vaya¡ a otras
comunas.

quienes han intervenido en este proceso.- 
Felicidades por el compromiso de todos



2.-
2.1.- Sr. Rogelio Cawallo señala que se aprobó p¡oyecto de lepa¡ación de calles del secto¡
playa y han pasado 6 o 7 meses y no hay solución a la fecha.-

Sr. Alcalde dice que pedirá información por
cuanto le pa¡ece insólito que estando aprobados los ¡ecursos no se esté ejecutando el
proyecto.

De acue¡do a la i¡fo¡mación que reciba y si se
amerit4 ordenará una investigación al efecto.-

Administ¡ador Municipal dice que la
motoniveladora ya está en el potal y deberia esta¡ pronta su eiecución.

Sra, Unda dice que se aplicó de tal ma¡era el
asfalto que prácticamente no se nota el trabajo.

Sr. Alcalde informa que el Municipio se
adjudicó una motoniveladom y uoa rctroexcavadora y solicita al Sr. Roca pueda gestionar
se agilicen los tnimites administativos en el gobiemo regional.

Sra. Concha solicita que la Secplan les pueda
i¡formar acerca de los avances de los proyectos (en detalle) como para facilitarles a ellos la
fiscalización.

Sr. Roca informa que acaba de contacta$e con
el diputado Norambuena qüen gestiona¡á el caso en lntendencia.

Sr. Ca¡tes dice que con la Cancha Calama se
consiguió con otro Municipio la motoniveladora, lo que podria hacerse mienhas se concreta
cont¡¡ con una de ella.

Administ¡ador Municipal dice que se eskí
licitando €l a¡riendo de una motoniveladora, así que la próxima semana se esta¡ía da¡do
solució[ al sector de la JJW N' l8 del S¡. Rogelio CarvaIo.

2.2.- Sra. Tamara Concha señala que la semana pasada en visita al Cementerio de Lota,
pudo co¡stata¡ que la puerta de acceso, que es de fierro, se encuentra desoldada, lo que
constituye un grave peligro. Es u¡gente su reparación.-

2.3.- Sra. Concha indica que en varios concejos se han manifestado respecto del cambio de
medidores eléctricos.

Ya hay estudios que indican que este cambio
implicaní un aumento del gasto.

como evacua¡ un pronunciamiento.
Solicita que el equipo jurídico pueda asesora¡

S¡. Alcalde dice que se va a consultar por la
Asociación de Municipalidades para hacer una p¡esentación colectiva.

2.4.- Sr. Ca¡tes pide respuesta sobre deudas con trabajadores de educación a quienes de sus
remune¡aciones se les han hecho descuentos f,or pagos a terceros y dichos pagos no se han
veriñcado (Bancos, Cajas, etc.).-

Administrado¡ Municipal informa que DAF del
DEM está regula¡izando este tema.

determinar responsables.-

respuesta porque esperaba fechas ciertas ya que es grave el hecho.
Pide que se fije un plazo pa¡a tene¡ todo

solucionado.
Sr. Alcalde dice que efectivamente le par€ce

muy grave esta falta y por lo mismo tan pronto se enteró, ordenó un suma¡io.
Entre hoy y mañana se tendrá cla¡a la fecha de

pago.-

El Alcalde ayer pidió un st¡ma o p¿¡¡a

Sr. Cafes dice que no queda co¡forme con la



3.- Se somete a la aprobación el acta anterior Nó 08 la que es aprobada por la unanimidad
de los concejales sin observación alguna.-

4.-
4.1.- Se da lectura a Ord. 74 de 08/03i2019 del Jefe de Secplan a través del cual se solicira
el acue¡do del Concejo para adjudicar la "Concesión Servicio de Estacionamierto en la
Ciudad de Lota", al oferente Sr. David Salazar Peña, con una contribución de $ 1.500.000.
Sr. Ramírez aprueba.
Sr. 0yarce aprueba.
Sra. Unda aprueba.
Sr. Roca aprueba por la buena ma¡cha de la comun4 pero no entiende como se adjudica a
alguien que tenga una deuda con el Municipio.

Sr. Alcalde dice que solicita¡á una mayor
fiscalización y la exigencia de que se le haga cumplir con el aporte de la concesión y el
apone del convenio.-
Sr. Cafes aprueba pero en la misma lógica quiere que se llegue a urt acuerdo del Conce.jo
de exigir el cumplimiento del convenio y del contrato y si no da cumplimiento que se
caduque de inmediato la concesión.
Sra. Concha no aprueba porque ellos defendie¡on que se contrata¡a a la misma gente que
estaba y esta pesona r¡o cumplió con ello.

Ademris que él cobra a todas las personas sin
excepción y resulta que no paga al Municipio.
Sr. Alcalde aprueba pero compafe el exigir el cumplimiento de contrato y convenio.

4.2.- Se somete al acuerdo del Concejo la aprobación del proyecto de subvención
denominado "lmplementación de Vestua¡io para Campeonatos" a favor del Conjunto
Folcló¡ico E[tre Tacos y Sombreros por Ia suma de $ 43 8.100, y desti¡ados a la compm de
zapato huaso, pantalón de huaso, espuelas, vestido folclórico sombrero y otros descritos en
el proyecto.-

Concejo lo aprueba por la unanimidad de sus
concejales en ejercicio.-

Con ello se puso término a la rermión, la que
contó con la asistencia del 10070 de los concejales. Alcalde y Secretario Municipal.

LOTA, MARZO DE 20I9.-



ACUERDOS CONCEJO MUNICIPAL IgIO3DII9 ACTA O9/20I9

l. Se aprueba adjudica¡ la "Concesión Servicio de Estacionamiento en la Ciudad de
Lota", al oferente Sr. David Salazar Peña, con una contribución de $ 1.500.000.

2. Se ap¡ueba proyecto de subvención denominado "lmplementación de Vestuario
pam Campeonatos" a favor del Conjunto Folclórico Entre Tacos y Sombreros;

Se aprueban costos de operación y mantención del proyecto "Construcción Espacio Público
Circuito Peatonal Lota Green por r¡n monto de $ 14.160.000, según estimación realizada
por la Dirección de Obras Municipales.-

&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&&


